

# ～10月のもよおし～

## 見えない力をたくわえよう!

- 4日(火)岡山県 AALA 総会と学習会 総会 18時30分  
学習会 前律夫氏「どろえびすの旅エッセイ 韓国編」  
19時～20時30分
- 8日<土>映画と講演「フクシマは今、隠されたヒバクシャ」  
映画 10時00分 15時00分 講演 12時30分  
3丁目劇場 映画 1000円 講演 1000円 セット1500円
- 岡山宗教者9条の会 発足5周年シンポジウム 14時～17時  
「3・11福島原発事故とわたしたちの未来」  
カトリック岡山教会(駅元町) 資料代500円 定員50人
- 11日(火)2011岡山県地域人権問題研究集会実行委員会  
14時00分～ 民主会館
- 14日(金)2011年金者一揆 12時00分～13時00分
- 15日(土)県社保協第18回総会 労働福祉事業会館  
14時00分～16時30分  
記念講演 山家悠紀夫氏 14時10分～15時30分
- 岡山市革新懇第18回総会  
勤労者福祉センター 13時30分  
記念講演 小畑隆資氏 13時40分～15時00分  
「新政権の特徴と新しい政治をめざす課題」
- 17日(月)11・3県民集会実行委員会 18時30分 岡山大学
- 20日(木)県政問題討論会 勤労者福祉センター  
18時(みんなの会)
- 21日(金)安保宣伝 ビッグカメラ前 12時15分～12時45分  
安保実行委員会 14時00分 県労会議
- 29日(土)「布施辰治」映画上映 10時30分 14時00分  
岡山県総合福祉会館

## 第37回 中国料理教室

今回は、内モンゴル出身の馬小菲さんを講師にお招きして、おなじみの点心の中から数品を教えてください。

——点心は主菜と中華スープ以外の料理を指しています、餃子、中華まん、ワンタン、シュウマイなどは私たちが普段よく食べている「点心」です。しかし、中国で言う点心の範囲は間食やお菓子、軽食類も「点心」と言うので、ケーキ、クッキー、チョコレートなども「点心」の一種類になるわけです。——

(献立)

- ① 小籠包(シャオロンポー) ② 蒸餃子(チョンチアオズ)
- ③ 焼売(シャオマイ) ④ 春巻(チュンチュアン) (餡/香蕉)
- \* 日時 11月6日(日曜日)10時～12時30分
- \* 場所 岡輝公民館(岡山市北区旭本町157番地1)
- \* 会費 1,100円(日中友好協会会員 1,000円)

自動改札を出るときの注意点。切符を投入したらすぐ切符が手前に出てくるのでそれをすぐ取らないとゲートが閉じてしまい、サイレンが鳴ってしまいます。ガイドから聞いていたのに私を含め何人かがゲートで閉じ込められていた。

「カラー(色)」があるらしい。いよいよ台北駅へ到着。駅で自動改札を出るときの注意点。切符を投入したらすぐ切符が手前に出てくるのでそれをすぐ取らないとゲートが閉じてしまい、サイレンが鳴ってしまいます。ガイドから聞いていたのに私を含め何人かがゲートで閉じ込められていた。

『日中友好新聞』第2234号  
9月15日にウイグル族と漢族の関係」という藤本さん夫妻(北京在住)の新彊旅行の記事がのっている。妻は「なんでこんなに親切にしてくれるんだろう」と語った、藤本さんの奥さんのことばは、心あたたまるものがあった。こういう現地の声がほしい。

中国についてのニュースは、暴動だ、民族紛争だと、56以上の民族からなる中国のマイナスマ面をしつこく取りあげているように思えてならない。古来、民族戦争や宗教戦争などはないのに残念だ。あるのは経済戦争だ。民族とはなにか。やっかいなものだ。むかしスターリンの有名な定義があったが、言語や文化などのちがいは、人間にとって紛争の原因にはならない。藤本さ



竹内和夫

「藤本さん、ありがとうございます」  
「ウイグル旅行記ほのぼの」  
「ウイグル語四週間」をさしあげたい。

## 台湾旅行 ⑨

谷川浩文

4日目。バスの中で依然、ジューシーにいじり倒されている。もうこのころには無視、無視。絶対、アンケートで文句を書いてやると固く誓った。

宝覚寺で、おなかの大きな戎様?の金色の巨像の前で写真を撮る。大きなおなかから人の悩みを食べてくれるから、こんなにも大きなおなかにな

つたらしい。そのあと、いよいよ楽しみにしていた新幹線で台中から台北への移動である。日本では新幹線



日中友好新聞

読字 藤原田 親

No. 649

2011/10/5

日中友好新聞

発行所  
日本中国友好協会  
〒110-0052 東京都千代田区  
西船場1-1-1 東武ビル3階

日中友好協会  
岡山支部  
〒710-8226  
岡山市東区3-8-30 511  
TEL:0861272-3010  
郵便番号11所  
01250-0-3835

日中友好協会  
倉敷支部  
〒713-8911  
倉敷市連島中央1-8-1  
(宮地方)  
TEL/FAX:0860-446-2711

日中友好協会岡山支部ホームページ  
http://izhong.web.infoseek.co.jp  
メールアドレス  
izhong86@hotmail.co.jp



# 小林軍治の フランス(法国)滞在記 ①

はじめに

7月22日に出発し、約40日間娘の住むリヨンのマンションに滞在し、8月30日に岡山に帰ってきました。

3回目のフランス行きです、2年前は、地中海で孫の「心」(COOL)と泳ぐこととカンヌやモン・サンミッシェルなどの観光が中心でした。今回は、8月中旬に5日間アルプス観光をしました。ほとんど娘のマンションで「心」と公園で散歩したり、自転車に乗ったりして過ごしました。

太。また、バルコニーで中国語の勉強をしました。なぜフランスで中国語かと思われるかもしれませんが、今回は少し中国(語)を意識した報告になるかもしれません。

## 一、素晴らしい環境にあるマンション

リヨン(里昂)六区にある娘たちのマンション(シテ・アンテルナシヨナル)

建築家レン・ピアノの設計によるもので、一角にある大規模な施設を国際会議場として提供するなど素晴らしい建物です。



公園から見たマンション 娘さんの部屋は6階です。

三代(ババ、婿と娘・心)が、一緒に料理できる広さがあります。ただ一点、私が驚いたのは、部屋の一角を占める特大の鳥カゴにオウム、モコが、まるで家族の一員のように住んでいることでした。(婿と心が大好きのこと

うです)、私は、娘たちにこのマンションに住み続けてほしいと思っています。

## 二、わたしはなにじんですか？ (我是哪国人?)

私は二度中国人に間違われました。

一回目は、女房と2人で早朝散歩をかねて、往復40分ほどのパン屋さんへ買い物に行ったときです。店員さんから「チャイニーズ」と声をかけられました。女房は「ノン」と言い「ジャパニーズ、ジャポン」と答えました。

二回目は、公園を散歩中に休憩をしているときに、中学生くらいの女の子から「你好！」と声をかけられました。私は二度中国人に間違われました。今から思えば、公園で声掛けられた時に、勇気を出して中国語で会話をしておけばと後悔しています。



こうした話を娘にするとお父さんは、帽子をかぶり、いかにも中国人のように見えるということでした。

## 中国からの便り

中国に帰っている、黄艶萍さんからお便りがありました。ご紹介します。

ご無沙汰しております。いつも新聞をお送りいただきありがとうございます。そちらの台風のことを心配しています。

私は9月1日から地元にある日系企業に就職することになりました。始まったばかりで、仕事には覚えることが多く、毎日忙しいです。

日中新聞への投稿も最近怠っていません。落ち着いたら、またこちらの状況を記録し、お知らせいたします。新聞に載せていただければいいと思います。

それでは、みなさんによりよくお伝えください。

黄艶萍



台所 左から 娘さん ババ(奥さん) 「心」ちゃん

マンションの右側には、インターポール(国際刑事警察機構)があり、前にはテット・ドール公園(泰徳公園)『Le Parc de la Tête d'or』という大公園、そして後ろにはローヌ川が流れていきます。マンションは木々に覆われ素晴らしい環境にあります。室内も二年前より広い所に移り、シャワーだけでなく浴槽としても利用できるバスルーム、台所は、

## 【太極拳】劣等生のひとりごと パート⑥

小坂信代  
=元気なのに病気で=

おどろきの診断は「悪性リンパ腫」春の職場検診で、肺に影があるので再検査の指示がありました。PET/CTや骨髄検査の結果は「悪性リンパ腫」でした。昨年秋の検診では異常はなく、自覚症状もなく(春に咳や痰の風邪症状がありました)快調な生活をしていたので、家族ともども驚きでした。

しかもリンパの異常は4箇所以上にあるとのことで、7月に入院して頸部リンパ節の精密検査をしました。はっきりした診断や治療の方針が決まったのは、通院を開始してから2ヵ月後でした。

・濾胞性リンパ腫(進行が遅い)ステージはⅢだけど血液に異常はなく、体調も良いので、当面の治療の必要はない。

・定期的に検診は必要だが、通常の仕事や生活をしていたら良いとのこと。

「本当に病気があるの？」と思う事がありますが、2人に1人が癌になると言われている今日、体調管理に気をつけて気持ち良く暮らし、医学の進歩を信じて治療が必要になったら受けようと思っています。

家事はますます手抜きのスローライフになっていますが、週3日の仕事も楽しく、毎週実家への日帰りも続けています。

「太極拳」もちろん続けます。相変わらず劣等生の私ですが、よろしくお願ひします。

次回の新聞送付作業は  
10月11日(火)午後1時半  
民主会館2階で行います。  
前回お手伝いくださった方です。

葉吹内和  
稲貝小竹内深井三垣